
30 de setembro de 2019

Relatório  da Equipe PodePá Ações 3 e 4

Relatório feito a partir das atividades realizadas pela Equipe PodePá do Centro da Juventude Jardim Naipí.
1- Reunião de Equipe:  Após a viagem de abertura da Gincana em todas as segundas-feiras e outros 

dias foram realizadas reuniões para ver o andamento das ações que estavam sendo planejadas por 
subgrupos dentro da equipe.

     04 de setembro:  A Equipe Pode Pá reuniu-se numa quarta-feira para delinear a apresentação teatral e 
também ensaiar o grito de guerra, receberam o apoio da coordenadora do CEJU , Lange Rocha e de alguns 
jovens que juntaram-se a equipe para colaborar! #uniaofazaforça

2- Aplicação da Enquete sobre Descaminho e Contrabando
       A Ação da Equipe Pode Pá sobre contrabando e descaminho, aconteceu no dia 28 de agosto, e rendeu 
muita conversa e debates, tanto nas ruas e comércio do entorno da Ponte da Amizade (Brasil-Paraguai), no 
Terminal de Transporte Urbano de ônibus e também entre jovens do Centro da Juventude e da própria 
equipe. Os jovens foram realizar a pesquisa de campo o que causou um impacto grande nas opiniões deles 
sobre o tema.No Facebook é possível assistir a Live da reunião da equipe após esta pesquisa.



3- Ensaio do Grito de Guerra –  02 e 16 de setembro 2019
A Equipe reuniu-se para reelaborar a letra do grito de guerra no dia 02, e nos dias 16 e 27 juntaram-se para 
ensaiar e decorar  o Grito de guerra e combinar detalhes sobre as ações de enquete, teatro e também sobre 
planejamento da viagem

.

4- Ensaio do Teatro
Nos dias 16, 23 e 27 a Equipe PodePá reuniu os jovens para ensaiar a peça de teatro.
Para escolha do texto foi utilizado como roteiro base o poema “A Vida é Louca” , do poeta paulista 





A apresentação teatral está no Canal do Youtube CEJUTube – e também na página do Facebook  : 
PodePá

5- Evento Sábado da Pegação: 
O Evento Sábado da Pegação aconteceu no último dia 21/09 no Centro da Juventude daqui de Foz do 
Iguaçu e a Equipe PodePá colaborou na organização do evento e aproveitou a movimentação para 
aplicar os Questionários sobre drogas e sobre contrabando e descaminho...
O evento Sábado da pegação foi uma parceria do CEJU com: Congresso Brasileiro de HIV/ AIDS, 

UNILA, CAPES, ROTARY, SAE (Serviço de Atendimento Especializado).
Os médicos, Mauro Romero do Rio de Janeiro, Newton Carvalho de Curitiba, participantes do Congresso 
vieram conversar com nossos jovens sobre sexualidade, afetividade e sexo seguro.
Os alunos e alunas da UNILA do curso de Medicina, também desenvolveram a Feira da saúde, com stands 
de : uso de anticoncepcionais; Cuidados psiquiátricos: bulling, depressão, suicídio; Sexo protegido e 
também de Massagem cardíaca.
A Equipe do SAE, também esteve presente para explicar sobre os testes rápidos e sobre DSTs na 
adolescência. O  Rotary Club também nos apoio e incentivou no evento.



Participaram 60 adolescentes e jovens entre 13 e 21 anos.





6- Aplicação do Questionário 4 na Comunidade e no Centro da Juventude

No dia 27 de setembro, os jovens gincaneiros/gincaneiras e colaboradores foram visitar os vizinhos 
do Centro da Juventude no bairro Jardim Naipi para realizarem o questionário da atividade 4. Como 
o questionário aborda a questão do uso de drogas, era oferecido para que a pessoa respondesse 
individualmente, porém a maioria das pessoas abordadas conversaram com os jovens sobre drogas e 
outros temas. Foram distribuídos também os panfletos com a mensagem da Gincana Lindeiros e 
também convidamos a comunidade para participar do Evento em alusão ao setembro amarelo que 
veio acontecer nesta segunda-feira dia 30 de setembro. Os jovens ficaram muito engajados durante a 
ação e após a visita na comunidade eles falaram muito sobre as conversas que tiveram durante esta 
atividade. Foi muito válida!!











Relatório do Questionário da Atividade 3 

Dos questionários aplicados na Comunidade os totais foram:

Total: 110
Locais:  Vila Portes (Bairro próximo à Ponte da Amizade) - 65
              Terminal de transporte Urbano - 25
              Centro da Juventude – 20

Pergunta 1:   Sim – 64
                     Não – 48



                    
Pergunta 2:  Mais barato – 43
                    Fácil de encontrar – 12
                   Mais barato e Fácil de encontrar - 40
                    Nulo- 15

Pergunta3:  Original – 99
                   Contrabandeado/Falsificado – 1
                    
Pergunta 4: Sim – 69
                   Não- 41

Dos questionários ON-line: 89 respostas 
Questionário pode ser comprovado do e-mail:  equipepodepa@gmail.com senha: gincanalindeiros

Pergunta 1:   Sim – 76
                     Não – 13
                    
Pergunta 2:  Mais barato – 79
                    Fácil de encontrar – 27
                   

Pergunta3:  Original – 88
                   Contrabandeado/Falsificado – 1
                    
Pergunta 4: Sim – 69
                   Não- 22

Relatório do Questionário da Atividade 4 

Dos questionários aplicados na Comunidade os totais foram:

Total: 
Locais:  Bairro Jardim Naipí – 
              Centro da Juventude – 

Pergunta 1:   Todas as respostas abaixo foram colocadas :

- Tudo que cria certa dependência no ser (6);

- Tudo que pode se tornar um vício (17);

-  Maconha, álcool, cigarro, crack, cocaína, remédios, narguilé, morfina, bolo, anfetaminas, anabolizantes, 
lança perfume, LSD, boa noite cinderela (15);



- Tudo que é considerado prejudicial á saúde (9);

-  Tudo que é  considerado ilícito (3);

- Tudo que deixa loucão\doidão\brisado\bagulhos (4);

- O que modifica o funcionamento cerebral (6);

- Uma coisa fora da lei (3);

- Intorpecentes (1);

- Toda substância psicoativa  (2);

- Tudo que transforma seu comportamento físico e psicológico (3);

- Coisas que contaminam seus usuários (1);

- Todos os químicos que se faz uso em excesso e indevido (1);

-  Coisa sem determinado sentido específico (1);

- tudo que pode ser denominado por drogas (1).

                    

Pergunta 2:  Sim –   70                 Não  – 5

Pergunta3:  

- Remédios (21);

- Crack (65);

- Narguilé (23);

- Anfetaminas (32);

- Maconha (55);

-Lança perfume (53);

- Café (15);

- Anabolizantes (28);

- Cigarro (23);

-LSD (58);

- Heroína (58);



- Ecstasy (46);

- Bebidas alcoólicas (10);

-Cocaína (58);

- Boa noite Cinderela (47);

- Morfina (60)

                  

Pergunta 4: Sim- 42

                   Não- 28

Pergunta 4.1: Lícitas – 27

                   Ilícitas – 14

                Lícita e ilícita - 10

Pergunta 5: Sim – 42

                   Não- 28
Justificativas:

- Questões familiares (25);

- Uso medicinal (11);

- Fazem mal a saúde (3);

- Eu sou usuário (2);

- Uso para felicidade própria (1);

- Somente algumas drogas necessitam ser legalizadas (1);

- Existiria menos presidiários e pessoas mortas (1);

- É necessário debater (1);

- Lucro para o país (2);

- Por que mesmo se não houver a legalização o acesso á isso é fácil (1);

- Não nos leva á lugar nenhum (2);

 - Diminuiria o tráfico (2);

- Diminuiria os usuários por que os mesmos irão morrer de overdose (1);



- Temos que preservar a nossa família e crianças principalmente (1);

- Porque eu não sou usuário (1);

- Porque é top (1).

Dos questionários ON-line:   63 respostas
Questionário pode ser comprovado do e-mail:  equipepodepa@gmail.com senha: gincanalindeiros

Pergunta 1:   Todas as respostas abaixo foram colocadas :
Maconha, pó, lança perfume,boa noite cinderela
Qualquer coisa que altera seu comportamento físico ou psiquicos.
Qualquer coisa que crie dependência, de remédio à coisas ilícitas
Todo produto ilícito/lícito que possa trazer produto a saúde do ser humano
Todo tipo de consumível que faz com o usuário fique sem noção
Maconha, cocaína, etc
Substâncias q trazem mal a saude das pessoas
Uma coisa ruim
Tudo que vicia e causa danos .
Todo tipo de substância que causa dependência
Nada tudo é faz bem deixa as pessoas felizes mas apenas com moderação
Todo tipo de coisa que vicia
Substâncias que alteram o comportamento
Qualqier substancia que tira a gente da sobriedade
Produtos químicos que nós colocamos no nosso corpo, para obter certas sensações que normalmente não 
conseguimos naturalmente, como embebedar-se, ou para obter efeitos positivos no caso dos remédios como: 
diminuir dor, anestesia, entre outros.
Substâncias sintéticas que alteram o funcionamento do organismo.
Maconha, cocaina,
O q altera o cérebro funcionar
Substâncias que afetam o corpo / mente / emoções
Psicotropicos, ao alcool e entorpecentes...
Todo produto que consumido altera o comportamento do indivíduo e causa dependência
Toda substancia que faz alteração química no corpo humano
Coisas prejudiciais a saúde
Substâncias que alteram o comportamento das pessoas
Maconha, cocaína,álcool, lsd,cigarro,remédios, etc
substâncias químicas advindas de diversos meios de produção com potencial de criar dependencia por 
tampar algum sintoma de dor
Substâncias ilícitas perante a lei
Tudo aquilo que modifica seu comportamento físico e psíquico.
Cocaína, heroína, crack...
Tudo que altera o seu emocional, causando êxtase, euforia, prazer.
Drogas licitas,sejam as vendidas em farmácias ou bebidas alcoólicas,e as drogas ilícitas (não legalizadas)
Substâncias que causam alterações e que podem causar dependência física e psicológica
Tudo que causa dependência
Toda e qualquer substância que em contato com o organismo gera uma resposta alterando seu 
funcionamento
Substancias que geram alterações biológicas, psicológicas e espirituais nas pessoas
Tudo aquilo que é modificado quimicamente e clandestinamente (ilegalidade laboral).
Hoje muita coisa é quimicamente modificado, seria mais fácil responder o que não seria droga?
Por que café é uma droga, vicia e causa uma dependência tamanha, assim como cigarros, e outras 
substâncias.



Mas cigarro, café, crack, cocaina, rachiche
Qualquer substância externa ao corpo que produza efeitos no organismo.
Qualquer substancia que afeta, em qualquer nível, o seu organismo
Tudo aquilo que causa dependência física ou psíquica.
Causadores de dependência física e psíquica.
Substâncias que produzem mudanças comportamentais ou fisiologicas
Todos produtos químicos
Substância q pode causar dependência
Substâncias químicas que em algumas situações servem para tratar questões de saúde e/ou provocam 
alteração do estado de consciência do indivíduo.
Tudo que não faz bem, não só as que deixam a pessoa fora de si.
Droga, em seu sentido original, é um termo que abrange uma grande quantidade de substâncias
Toda substância q possa causar dependência e/ou alterar organismo do usuário
Remédios, drogas lícitas e ilícitas
Todo tipo de produto tóxico ou substancias químicas, assim como, cigarros, álcool, maconha etc...
Tudo o que está na lista da Anvisa como psicotrópicos (droga no sentido ilegal)
Vicio
Maconha, bebida alcoólicas, cigarros
Tudo que de alguma forma prejudica a qualidade de vida do individuo
cocaina, craque, maconha e outros
Uma coisa ruim
Álcool, maconha, crak , LSD cocaína e outros tipos parecidos
Todo e qualquer produto, medicamento ou não, que possa causar efeitos danosos à saúde das pessoas
Substância que altera o comportamento e causa dependência.
Substancias psicoativas
Qualquer substância que inclua no comportamento
Álcool, cigarro, Narguile, remédios, anabolizantes e também as mais forte que a lei fala que é drogas....
Quaisquer produtos que possam causar dependência química ou psíquica, sejam eles legalizados ou não.

              
Pergunta 2:  Sim –62
                    Não  – 1
                   
Pergunta3:  
Remédios - 8
Crack - 46
Narguilé - 10
Anfetaminas - 24
Maconha -40
Lança perfume - 40
Café - 05
Anabolizantes - 21
Cigarro - 11
LSD - 43
Heroína - 44
Ecstasy - 43
Bebidas alcoólicas - 09
Cocaína - 44
Boa noite cinderela - 37
Morfina - 11
                    
Pergunta 4: Sim – 56
                   Não- 10



Pergunta 4.1: Lícitas – 53
                   Ilícitas – 26

Pergunta 5: Sim – 33
                   Não- 31

Justificativas: 
Só pioraria tudo
Sim para uso medicinais.
Com ou sem a legalização, sempre haverá uso
Somente para uso medicinal,caso contrário,não.
Assim,o estado teria um maior controle
As pessoas já usam todas as drogas, inclusive as ilícitas, a fiscalização ficaria mais fácil se legalizasse
Com o uso de drogas almentara a criminalidade no país
Porque não 
Pois o Brasil é um país onde as pessoas não sabem diferenciar liberdade de libertinagem.
Em alguns casos sim, como para uso medicinal, mas não para uso indiscriminado pois as drogas, tanto ilícitas quanto 
lícitas, carregariam o país para o declínio social.
Sei lá é bom
Dependendo da "droga", como por exemplo a maconha
Depende da droga. Não há como responder sim por essa razão
Só maconha p fins medicinais
Apenas drogas que possam ser utilizadas para fins benéficos, como a maconha, que produz um forte medicamento 
que iníbe dor, utíl para pacientes com dor extrema devido a doenças, acidentes, cirurgias e etc, além de poderem ser 
utilizadas para pesquisas, com o intuito de desenvolver novas drogas benéficas, e até mesmo serem utilizadas para 
combater o vício da própria droga. Com estas drogas sendo Ilegais, fica muito difícil para fazer qualquer tipo de 
pesquisa que possa beneficiar a população. Diminuir o estoque de drogas não surgira efeito a longo prazo, precisa-
se diminuir a demanda pelas mesmas.
A legalização faria com que as drogas ficassem dentro da legalização e do controle do mercado legal. Acabaria com 
o narcotráfico. O governo deixaria de gastar no combate às drogas e poderia investir esse dinheiro na redução de 
danos, saúde pública, prevenção e promoção de saúde da comunidade.
Acho que a legalização da maconha seria muito importante pois ela tbm é um remédio
Para acabar com o tráfico
Drogas sempre existiram e existirão. Temos que ter acesso a drogas de qualidade, puras, testadas. Acabaria o tráfico 
e os ria os da falta de controle do que é usado. Geraria empregos formas e impostos.
Por que nao temos cultura e educaçao como em paises desenvolvidos.
Não sei, necessito de mais informações para formar a minha opinião
Não existe politica de saude publica pra legalizaçao das drogas.
Seria melhor
Porque prejudica a saúde
Acredito q diminuiria o tráfico
o problema do uso de drogas é fundamentalnente s falta de educação de qualidade
Sim, só se for para o uso medicinal
Sim,apenas para uso medicinais.
A Drogas sempre existirão, quem quiser consumir vai continuar consumindo sendo legalizada ou não, a diferença da 
legalização é que quem lucraria seria o estado e não o tráfico.
Com a legalização, todos ganharia. O governo arrecadaria mais impostos, seriam criados mais postos de trabalhos, 
redução da violência e mortes, oriundas do tráfico de drogas e, fiscalização para comercialização de um produto de 
melhor qualidade e certificação.
Não,por causa das consequências ao longo dos anos
Porque no Brasil a aplicação das leis são falhas e não há fiscalização adequada
Regulamentar o uso significa descriminalizar. Significa ainda compreender que a proibição não é o caminho da 
prevenção ao uso de qualquer droga.



A política de guerra as drogas não é funcional, serve como política de extermínio e criminalização da pobreza. As 
políticas devem nortear-se em educação preventiva e redução de danos, não marginalizando e estigmatizado os 
químicodependentes.
Algumas substâncias devem ser regulamentadas, especialmente as plantas, pois tem uso medicinal comprovado, 
com ótimos resultados
Acredito que o que é proibido satisfaz e beneficia quem o produz e quem o vende, bem como quem consome. O livre 
arbítrio e o cuidado com a saúde/corpo é pessoal de cada indivíduo e o estado não deve interferir na decisão do 
consumir de cada cidadão.
Tudo que é proibido causa curiosidade, a curiosidade causa impulsividade e o fazer. Legalizando o governo teria 
controle e não haveria essa guerra de território, nem de caça. 0pois quem mais sofre e à periferia, a minoria, negros, 
mulheres que alguns nada tem a ver
Combater o tráfico ilegal.
Depende da droga e sua finalidade
Apesar de ter se utilizado de drogas lícitas em moderação e no momento esporadicamente, considero que legalizar 
mais drogas além das que já são legalizadas, é oferecer mais um ramo, criar mais uma indústria que se justificará 
devido ao consumo, abrindo espaço para não só a legalização da maconha mas para toda e qualquer substância.
A liberalização implica em um mercado maior de drogas e consequentemente mais consumo.
Acho que o brasileiro não está preparado para uso consciente
Deve ser legalizadas em casos específicos
Pw penso q iria diminuir o a criminalidade
Acredito que com a legalização o Estado passa a ter um controle maior sobre a qualidade das substâncias 
comercializadas, fazendo com que os riscos advindos do uso sejam diminuídos. A legalização permite que o Estado 
receba impostos oriundos da comercialização, dinheiro que pode ser revertido para programas de conscientização 
sobre o uso problemático de substâncias psicoativas. A criminalização não faz com que as pessoas deixem de usar 
as drogas, mas permite que o tráfico de drogas se instale, matando pessoas, principalmente jovens negros.
Enquanto o Brasil não tiver uma política de saúde que atenda TODOS, não tem como legalizar
Os burocratas que constroem as políticas sobre drogas têm usado a proibição como uma cortina de fumaça para 
evitar encarar os fatores sociais e econômicos que levam as pessoas a usar drogas. A maior parte do uso ilegal e do 
uso legal de drogas é recreacional. A pobreza e o desespero estão na raiz da maioria do uso problemático da droga, 
e somente dirigindo-se a estas causas fundamentais é que poderemos esperar diminuir.
Pergunta muito ampla, legalizar DROGAS! Todas elas, algumas?? Em quais circunstâncias? No Brasil, há tráfico e 
contrabando inclusive de lícitos, e o consumo é exorbitante... Não concordo, simplesmente porque todas elas ilícitas 
ou não fazem mal para a saúde física e emocional humana.
Legalizado você tem um controle maior e termina com tráfico
Não sou de acordo com a legalização de drogas.
O uso não pode ser interrompido, a questão é a fiscalização da qualidade e tributação.
Não há necessidade
Muitas pessoas morreriam e aumentaria o tráfico
Como profissional de Educaçao Fisica tenho que prezar que as pessoas procurem sempre por saude e qualidade de 
vida, e tudo que é demais é prejudicial
não, pq a liberação prejudica e também o governo vai perder o controle.
Porque estragaria muitas famílias
Aumentaria o tráfico
A legalização das drogas ilícitas pode trazer a falsa sensação de segurança por porte de usuários desinformados. 
Penso que os esforços deveriam ser duplicados em relação a maior controle das drogas lícitas, uma vez que estas 
por si só já são causa de inúmeros transtorno à saúde das pessoas. O foco principal deveria ser de informar as 
pessoas, de todas as idades, à respeito de todos os tipos de drogas existentes e suas finalidades terapêuticas ou de 
malefícios à saúde.
Acredito que com a liberação das drogas como é liberado a droga do álcool, ficaria mais fácil controle, também 
diminuiria o tráfico o narcotráfico.
Falta consciencia
Não temos estrutura jurídica além do fato de nossa gente confundir legalização com "incentivo ao uso"
Quando era adolescentes eu até aceitava a legalidade... Mais depois vc cresce , amadurece e tem experiência... 
Existem vários exemplos o porque eu ñ quero a legalização das drogas... Uma delas é, o exemplo do Uruguai que só 
às farmácias poderão vender...Eu sei que o sistema dominante quer o MONOPÓLIO DAS DROGAS ...Só uma 
MÁFIA vai poder vender e ficar mais trilhonarios do mundo....E nós sabemos quem é que domina essa MÁFIA 
MUNDIAL das farmácias ... pra quem não sabe é so fazer uma pesquisa rápida no Gugool e tudo começa fazer 
sentido...É chega de falar se ñ isso vai virar um livro ....



A proibição não impede ninguém de usar. Além disso, as drogas lícitas não sai menos perigosas que as ilícitas


